

ABSTRAK

Zulyalita, Winy Warda. 2023. Pelanggaran Kesantunan Bahasa Dalam Podcast Nikita Mirzani Dan Implikasinya Terhadap Pembelajaran Bahasa Indonesia, skripsi program Studi Pendidikan Bahasa dan sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dr. Hasan Suaedi, M. Pd (2) Dina Merdeka Citraningrum, M. Pd.

Kata kunci: Pelanggaran Kesantunan Berbahasa, Podcast Nikita Mirzani

Pelanggaran kesantunan berbahasa merupakan pelanggaran terhadap etika dalam bersosialisasi di masyarakat atau penggunaan bahasa yang disepakati oleh komunitas pemakai bahasa tertentu dalam rangka saling menghargai dan menghormati satu dengan yang lain. Salah satu podcast yang menggambarkan adanya pelanggaran kesantunan berbahasa adalah podcast Nikita Mirzani di kanal Youtube. Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan bagaimana pelanggaran kesantunan berbahasa dalam podcast Nikita Mirzani di channel youtubanya dan implikasinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan analisis deskriptif. Sumber data dalam penelitian ini merupakan tuturan yang diucapkan oleh Nikita Mirzani dan bintang tamu yang terdapat dalam podcast Nikita Mirzani. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini yakni teknik simak dan teknik catat yang dilakukan melalui empat tahapan yaitu (1) menonton dan menyimak isi dari Podcast Nikita Mirzani dan Denny Sumargo, (2) menandai bagian yang terindikasi mengandung pelanggaran kesantunan berbahasa, (3) pemberian kode pada data temuan, (4) mentranskrip dialog dan mencatat data yang ditemukan. Teknik penganalisisan data dalam penelitian ini melalui empat tahap yakni (1) mengumpulkan data dengan mengidentifikasi jenis-jenis maksim kesantunan berbahasa dalam setiap data yang ditemukan, (2) memilih dan memisahkan data yang mengandung pelanggaran kesantunan berbahasa, (3) menyajikan data dengan menganalisis serta mendeskripsikan data berdasarkan indikator penelitian yang didasari oleh teori Leech, dan (4) memberikan kesimpulan mengenai hasil deskripsi dan hasil analisis data yang diperoleh.

Hasil analisis data menunjukkan adanya pelanggaran kesantunan berbahasa yang terdapat dalam podcast Nikita Mirzani di channel youtube. Pelanggaran kesantunan berbahasa tersebut meliputi (1) maksim kebijaksanaan, (2) maksim kedermawanan, (3) maksim penghargaan, (4) maksim kesederhanaan, (5) maksim pemufakatan dan (6) maksim kesimpatian.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, dapat disimpulkan bahwa dalam podcast Nikita Mirzani memuat bentuk-bentuk pelanggaran kesantunan berbahasa melalui ujaran dari Nikita Mirzani dan para bintang tamu yang diundang. Adanya temuan pelanggaran kesantunan berbahasa, maka para penonton dapat memilah bahasa yang akan dipergunakan dalam berkomunikasi dengan masyarakat umum agar tidak menyakiti lawan tutur ataupun merendahkan citra penutur sendiri.